



**TRANSPARENCY
INTERNATIONAL
Deutschland e.V.**

Die Koalition gegen Korruption.

Europawahl 2014

Selbstverpflichtungserklärung zur Korruptionsbekämpfung

Der EU-Antikorruptionsbericht hat gezeigt, dass Korruption ein andauerndes Problem in den 28 Mitgliedsstaaten der Europäischen Union ist und dringender Handlungsbedarf besteht.

In der anstehenden Legislaturperiode des Europäischen Parlaments (2014-2019) setze ich mich ein für Korruptionsbekämpfung und die Förderung von Transparenz, Rechenschaftspflicht und Integrität in EU-Institutionen sowie in Politik und Gesetzgebung.

Insbesondere verpflichte ich mich in Absprache mit der Zivilgesellschaft und anderen Akteuren dazu, die folgenden Ziele zu erreichen:

1. Regierungsführung und Gesetzgebung der EU-Institutionen orientieren sich an den höchsten Standards und werden zu einem globalen Modell von Transparenz, Rechenschaftspflicht und Integrität. Ich verpflichte mich zur Einhaltung des Verhaltenskodex für die Mitglieder des Europäischen Parlaments und werde Berichte zu Gesetzestexten, für die ich in meiner Amtszeit verantwortlich bin, mit einer „legislativen Fußspur“ versehen und veröffentlichen.

2. Die EU fördert mehr Integrität und Transparenz bei öffentlichen Ausgaben. Sie wird dafür sorgen, dass alle Informationen über EU-Mittel in einer leicht zugänglichen und für die Bürger nutzbaren Weise veröffentlicht werden, zum Beispiel durch die Einhaltung von Open-Data-Prinzipien. EU-Vergabevorschriften berücksichtigen offene Vertragsprinzipien und beinhalten effektive Verfahren, mit Interessenkonflikten umzugehen. Dies gilt sowohl für Ausgaben der EU als auch von nationalen Institutionen.

3. Die EU unterstützt Initiativen und Gesetze, die einen wirksamen Hinweisgeberschutz im öffentlichen, privaten und gemeinnützigen Sektor gewährleisten.

Was passiert nach Unterzeichnung der Selbstverpflichtungserklärung?

Sobald Sie die Selbstverpflichtungserklärung unterzeichnet haben, wird Transparency Deutschland Sie kontaktieren, um Ihre Kontaktdaten und Ihre Bereitschaft zu bestätigen, dass Ihr Name auf unserer Webseite <http://anticorruptionpledge.eu/> veröffentlicht wird. Die Selbstverpflichtungserklärung wird von Kandidaten innerhalb der EU unterzeichnet und von Transparency International verwaltet. Nach der Europawahl werden Transparency Deutschland und das EU-Büro von Transparency International sich an die gewählten Kandidaten wenden, um ein gemeinsames Treffen zu arrangieren, in dem besprochen wird, wie die Selbstverpflichtungserklärung umgesetzt werden kann.

Sven Giegold

Name

Die Grünen

Partei

Unterschrift

Sven Giegold